
 1

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК 

ИНСТИТУТ НАУЧНОЙ ИНФОРМАЦИИ 

ПО ОБЩЕСТВЕННЫМ НАУКАМ 

 

 

АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЕВРОПЫ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Издается с 1994 г. 
Выходит 4 раза в год 
 
 

Москва  
2018

Научный журнал
2018 – № 3



 

 2 

Федеральное государственное бюджетное учреждение науки 
Институт научной информации по общественным наукам РАН 

Центр научно-информационных исследований 
глобальных и региональных проблем 

 
Отдел Европы и Америки 
Редакционная коллегия: 

Т.Г. Пархалина – гл. ред., канд. ист. наук, зам. директора ИНИОН РАН, рук. 
Центра науч.-информ. исслед. глобал. и регионал. проблем, В.Г. Барановский –
акад. РАН, д-р ист. наук, проф. МГИМО МИД РФ, Ю.А. Борко – д-р экон. наук, 
гл. науч. сотр. ИЕ РАН, почетный президент АЕВИС, М.В. Братерский – д-р 
полит. наук, проф. НИУ ВШЭ, зав. сектором ИНИОН РАН, Е.Ш. Гонтмахер – д-р
экон. наук, проф. НИУ ВШЭ, гл. науч. сотр. ИМЭМО РАН, Н.Ю. Лапина – д-р 
полит. наук, гл. науч. сотр. ИНИОН РАН, Г.М. Михалева – д-р полит. наук, 
проф. РГГУ, Ю.В. Никуличев – д-р культурологии, вед. науч. сотр. ИНИОН 
РАН, О.Н. Новикова – зам. гл. ред., канд. ист. наук, зав. Отд. Европы и Америки 
ИНИОН РАН, Ю.И. Рубинский – д-р ист. наук, проф. НИУ ВШЭ, рук. Центра 
французских исследований ИЕ РАН, П.П. Черкасов – чл-корр. РАН, д-р ист. 
наук, гл. науч. сотр. ИМЭМО РАН, В.Н. Чернега – д-р юрид. наук, консульт. 
Совета Европы, вед. науч. сотр. ИНИОН РАН, Л.Н. Шаншиева – канд. филос. 
наук, зав. сектором ИНИОН РАН; П.П. Яковлев – д-р экон. наук, проф. РЭУ 
им. Г.В. Плеханова, рук. Центра иберийских исследований ИЛА РАН, Г.И. Ку-
тырев – канд. полит. наук, ст. науч. сотр. ИНИОН РАН, ответственный секретарь 
редакции. 

Editorial Board: 
T.G. Parkhalina – Editor-in-Chief, Ph.D. in history, deputy director of INION RAS, 
director of the Center of scientific information studies on global and regional issues, 
V.G. Baranovsky – academician of the Russian Academy of Sciences, Sc.D. in history, 
professor of MGIMO, Y.A. Borko – Sc.D. in economics, principal researcher, IE RAS, 
honorary president of the Association of European studies, M.V. Bratersky – Sc.D. in 
political sciences, professor of HSE, head of sector, INION RAS, E. Sh. Gontmakher –
Sc.D. in economics, professor of HSE, principal researcher, IMEMO RAS, N.Y. Lapina –
Sc.D. in political sciences, principal researcher, INION RAS, G.M. Mikhaleva – Sc.D. 
in political sciences, professor of RSUH, Y.V. Nikulichev – Sc.D. in culturology, 
leading researcher, INION RAS, O.N. Novikova – Deputy Editor-in-Chief, Ph.D in 
history, head of the department of Europe and America, INION RAS, Y.I. Rubinsky –
Sc.D. in history, professor of HSE, head of the Center of French studies, IE RAS, 
P.P. Cherkasov – corresponding member of RAS, Sc.D. in history, principal 
researcher, IMEMO RAS, V.N. Chernega – Sc.D. in juridical sciences, consultant of 
the Council of Europe, leading researcher, INION RAS, L.N. Shanshieva – Ph.D. in 
philosophy, head of sector, INION RAS, P.P. Yakovlev – Sc.D. in economics, 
professor of Plekhanov Russian university of economics, head of the Center of 
Iberian studies ILA RAS, G.I. Kutyrev – Ph.D. in political sciences, senior researcher, 
INION RAS, executive secretary.  

Редактор номера – Г.И. Кутырев 
 

Рассматривается развитие отношений Европы со странами Латинской Америки на ре-
гиональном, субрегиональном и межрегиональном уровнях. Дается обзор торгово-экономичес-
ких и социально-политических отношений. Освещается механизм преодоления возникающих 
разногласий в экономической, политической и гуманитарной сферах, обозначаются перспективы 
дальнейшего развития сотрудничества между европейскими и латиноамериканскими странами. 

The development of relations between Europe and Latin America at the regional, subregional 
and interregional levels are analyzed. The review of trade-economic and social-political relations is 
given. The mechanism of overcoming the emerging disagreements in the economic, political and 
humanitarian spheres is described, and prospects for further development of cooperation between 
European and Latin American countries are outlined. 
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